

ternativamente fueron cambiando de lugar, durante el recorrido de las carrozas. También se montó un servicio en la Batalla de Flores y en los castillos de fuegos artificiales.

Murcia, 8 de diciembre de 1935.

Visto bueno: El Presidente-Delegado, *Angel Guirao Girada*.—El Secretario, *Mariano Paez González*.

III CONGRESO INTERNACIONAL DE PALUDISMO. - MADRID, 12-18 DE OCTUBRE DE 1936

Recibimos la siguiente circular:

“Estimado colega: Por acuerdo tomado durante la celebración del segundo Congreso Internacional de Paludismo, que tuvo lugar en Argel, año 1930, se fijó que el III se celebraría en Madrid durante la primavera del año 1935. Posteriormente, previo acuerdo con los organismos internacionales, en particular con la Comisión de Paludismo de la Sociedad de Naciones, se prefirió retrasar la fecha de su celebración, habiéndose definitivamente fijado ésta para el 12 de octubre de 1936.

El Gobierno de la República ha acogido con todo entusiasmo la propuesta del Comité Permanente Internacional, que permitirá ser congresu en la capital de España las más altas autoridades científicas en esta materia, al mismo tiempo que consentirá exponer la labor realizada por nuestras organizaciones sanitarias en la prevención y lucha contra la enfermedad, azote de tantos pueblos.

Se preparan excursiones científicas a los lugares de endemia y sobre todo al Instituto Antipalúdico de Navalmoral de la Mata, y con la cooperación de los elementos oficiales, fiestas y excursiones, que contribuirán a hacer simpática la estancia en nuestro país de los señores congresistas, contando con que la hidalgía de nuestro pueblo y las reliquias de arte extendidas por toda la Nación hagan grato e imborrable el recuerdo de su estancia en España.

Nuestra organización permitirá que cada congresista encuentre toda clase de facilidades para que se pueda ajustar a un presupuesto de gastos que pueda variar desde lo más modesto a lo más confortable.

Toda la correspondencia dirigirla al Doc-

el Dispensario, 295. Operaciones en el Hospital, 120. Inyecciones, 6.094. Curaciones, 13.508. Análisis, 1.611. Total de servicios, 39.728.

Por los datos consignados podemos ver la labor desarrollada por el personal facultativo de esta casa, cuyo altruismo y constancia merecen los mayores aplausos, y tampoco hemos de olvidar el auxilio que a esta institución la Caridad con sus valiosos servicios, ni la colaboración de las damas enfermeras voluntarias, que tan desinteresada como eficazmente contribuyen a ella.

Todo este personal bien merece la mayor gratitud, pero hemos de reconocer que la buena organización de los servicios, lo que sin duda motiva el que el número de enfermos asistidos vaya aumentando de un año para otro de manera tan considerable, se debe en buena parte al celo e interés con que constantemente los viene vigilando todos, sin dudar ni un momento sus funciones, el Director del Dispensario-Hospital, Dr. D. José María Martínez Zamora.

En la Ambulancia se han prestado los servicios que se detallan: 289 servicios de cine, 12 trasladados de enfermos de sus domicilios al Hospital Provincial, 28 conducciones de la vía pública a la Casa de Socorro y 4 servicios en el Teatro Romea, en los bailes de Carnaval.

Con motivo del concurso hípico celebrado en los días 2 al 7 de mayo, se montó un puesto de socorro, en que prestaron servicio diariamente un médico, un practicante, un sargento, dos cabos y seis camilleros; habiendo tenido que asistir a varios lesionados por caídas de caballos.

El día 12 de junio se produjo un incendio en una fábrica de maderas en el vecino pueblo de Molina de Segura, y con este motivo marcharon a dicho punto el inspector de segunda D. Antonio Noguera, con el oficial tercero D. Antonio García, un cabo y cuatro camilleros. Este personal salió en el mismo coche de los bomberos a las dos de la madrugada y regresó a las cinco, habiendo prestado asistencia en el lugar del incendio a varios individuos que se produjeron quemaduras.

En el Entierro de la Sardina, el 22 de abril, se montaron tres puestos de socorro, que al-

